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 В ЮУрГУ –  
новый проректор

Гуляй,  
Масленица!

Сделано  
в Челябинске!
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По Челябинску прокатились 
массовые народные гуляния. Тех, 
кто не поленился выйти из дома в 
субботу и воскресенье, ожидало 
много ярких впечатлений, развле-
чений, угощений и забав.

Праздничные мероприятия про-
ходили не только на традиционных 
площадках – в центральных парках 
и скверах, но и во дворах. Среди 
жителей нашлось немало активи-
стов и затейников, которые решили 
устроить себе праздник и от души 
повеселиться. 

Например, хозяйки из КТОСа 
«Тракторозаводский № 4» Гали-
на Дмитриевна Шкаловая, Гали-
на Григорьевна Якименко и Нина 
Григорьевна Шувалова напекли 
блинов, булочек, заварили чай, 
пригласили друзей, соседей, со-
брали ребятню из близлежащих 
домов – и организовали проводы 
зимы с обязательным захватываю-
щим ритуалом – сожжением чучела 
Масленицы. 

В эти дни Челябинск, ещё по-
зимнему хмурый и неприветливый, 

превратился в большую красочную 
ярмарку. Музыка, песни, танцы, 
русские народные забавы, игры и 
конкурсы – праздник подарил че-
лябинцам положительные эмоции, 
хорошее настроение и веселье. 

Развлекательную программу для 
детворы подготовили студенты 

Южно-Уральского государствен-
ного университета (ректор – Алек-
сандр Леонидович Шестаков, депу-
тат Законодательного Собрания Че-
лябинской области). Председатель 
КТОСа «Тракторозаводский № 4» 
Наталья Васильевна Быковских от 
души поблагодарила депутата и ре-
бят за праздник, который они пода-
рили жителям микрорайона.

Оксана ХУДЯКОВА

Работаем  
на результат!
26 марта на очередном, сорок первом, заседании 
городской Думы депутаты утвердили документы, 
касающиеся муниципальной собственности, 
корректировки Устава города Челябинска и назначения 
публичных слушаний по отчёту об исполнении бюджета 
города за 2012 год.

Заседание началось с торжественного награждения депутата Че-
лябинской городской Думы Михаила Дедовича и главы Златоустов-
ского городского округа Вячеслава Жилина, принявших активное 
участие в ликвидации последствий падения метеорита в Челябинске. 
Глава города (председатель Челябинской городской Думы) Станис-
лав Мошаров вручил им благодарственные письма от губернатора 
Челябинской области и главы города «За оперативную работу, лич-
ную инициативу и оказанную помощь в устранении последствий 
чрезвычайной ситуации природного характера, произошедшей  
15 февраля 2013 года».

Глава администрации города Сергей Давыдов выступил с отчётом 
о результатах деятельности администрации города в 2012 году.

Основные разделы отчёта содержат информацию, касающуюся 
экономического развития мегаполиса, городского хозяйства, рынка 
услуг и социальной сферы, выполнения муниципалитетом обяза-
тельств перед горожанами.

– Мы подробно рассмотрели отчёт на заседаниях всех постоян-
ных комиссий. У депутатов возникли вопросы, касающиеся ЖКХ, 
транспорта и работы многофункционального центра. Сергей Вик-
торович достаточно подробно ответил на них. Год был непростым 
с точки зрения наполняемости и  исполнения бюджета. Но в целом 
деятельность администрации города в 2012 году можно оценить как 
удовлетворительную, – отметил Станислав Мошаров.

Одним из главных вопросов повестки дня стало внесение изме-
нений в Устав города Челябинска. Необходимость корректировки 
главного городского документа вызвана изменением федерального 
законодательства. Ряд поправок в Устав города связан с передачей 
некоторых федеральных полномочий на местный уровень – в част-
ности, в сфере муниципального жилищного контроля.

– Нововведения позволят сделать деятельность жилищно-
коммунальных организаций более эффективной и прозрачной, – 
подчеркнул Станислав Мошаров. – Они положительно отразятся 
на качестве работы управляющих компаний и их взаимодействии 
с собственниками многоквартирных домов. А значит, повысится 
качество услуг.

Поправки также коснутся поддержки общественных организаций 
инвалидов и проведения мероприятий в сфере донорства крови. 

(Окончание на 2-й стр.)

Веселились от души!
Март не порадовал челябинцев тёплыми весенними 
деньками. Зато подарил добрый праздник – Масленицу. 
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Работаем  
на результат!

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Кроме того, у местных органов власти появится возможность раз-

рабатывать и утверждать  программы комплексного развития город-
ских систем коммунальной инфраструктуры. Изменения позволят 
городу своевременно решать проблемы в этой сфере и планировать 
перспективное развитие коммунальных систем.

Наиболее важные поправки в «городской конституции» связаны 
с грядущими выборами в городскую Думу. Депутаты следующего 
созыва будут избираться по смешанной системе – по одномандат-
ным округам и по партийным спискам. Напомним, что на публич-
ных слушаниях по данному вопросу, которые состоялись 13 марта, 
предложено установить численность депутатов в городской Думе в 
количестве 48 человек – 24 депутата, избранных по одномандатным 
округам, и 24 избранных по партийным спискам.

По мнению участников слушаний, такое деление позволит соблю-
сти равномерное распределение численности населения по избира-
тельным округам, а также обеспечить сохранение границ каждого 
округа  в рамках административного района.

Городские парламентарии также утвердили положение о соста-
ве, порядке подготовки и утверждения местных нормативов градо-
строительного проектирования в Челябинске. Потребность в новом 
документе давно назрела. Зачастую строительство в городе ведётся, 
исходя из принципа точечной застройки. Такой подход вызывает про-
тест челябинцев и негативно сказывается на качестве городской сре-
ды. Необходимо разработать местные нормативы, которые бы учи-
тывали градостроительную, природную и социально-экономическую 
специфику города.

– При разработке нормативов важно учесть такие показатели, как 
плотность населения территорий, потребность в социальных объек-
тах, объектах торговли и питания, озеленения. Такой подход позво-
лит повысить комфортность городской среды. Будет снята проблема 
беспорядочной застройки, и облик города станет гармоничнее, –  
говорит Станислав Мошаров.

Итоги минувшего года будут подведены и в бюджетной сфере. 
Депутаты утвердили решение о назначении публичных слушаний 
по отчёту об исполнении бюджета Челябинска за 2012 год. Их про-
ведение намечено на 10 апреля.

– Традиционно все предложения, поступившие в Челябинскую 
городскую Думу, будут тщательно проанализированы нашими спе-
циалистами и обнародованы на публичных слушаниях. По их резуль-
татам будет сформирован  итоговый документ. Его окончательный 
вариант утвердим на апрельском заседании Думы, – подчеркнул 
Станислав Мошаров.

По материалам Челябинской городской Думы

Гости города познакомились с 
инфраструктурой вуза, подстан-
циями, обеспечивающими его жиз-
недеятельность, для них провели 
экскурсию на телерадиокомпанию 
«ЮУрГУ-ТВ» и, конечно, пригла-
сили подняться на самую высокую 
точку – смотровую площадку на 
шпиле ЮУрГУ, откуда открывается 
прекрасный вид на Челябинск. 

На следующий день в Заксобра-
нии Челябинской области состоя-
лось Всероссийское совещание 
«Практика реализации Правил 
благоустройства территории в му-
ниципальных образованиях». 

На встречу были приглашены 
представители Министерства ре-
гионального развития РФ, адми-
нистрации президента РФ, про-
куратуры Челябинской области, 
Челябинского УФАС.

На круглом столе глава города 
(председатель Челябинской город-
ской Думы) Станислав Мошаров 
рассказал о ходе внедрения Пра-
вил благоустройства в Челябин-
ске, положительных моментах и 
некоторых трудностях. Гости зада-
ли ему много вопросов, поскольку 
некоторые города взяли за основу 
Правила благоустройства, разра-
ботанные в Челябинске. В частно-

Чистота и порядок 
по правилам
В Южно-Уральском государственном университете  
с экскурсией побывала делегация представителей 
ассоциации «Союз российских городов», приглашённых  
в Челябинск главой города Станиславом Мошаровым  
для обсуждения проблем, связанных с новыми Правилами 
благоустройства.

сти, в Пензе собственные Правила 
так и не заработали и признаны 
утратившими силу. Сейчас Пен-
за взяла за основу челябинские 
Правила, и уже в конце марта они 
обсуждались на публичных слу-
шаниях. 

Затем состоялось активное об-
суждение темы – руководители 
администраций разных муници-
пальных образований России по-
делились практическим опытом в 
сфере благоустройства и обсудили 
проблемы, с которыми приходится 
сталкиваться на деле.

– Основные трудности, – ска-
зал глава Челябинска, – связаны 
с недостаточными полномочиями 
муниципалитетов для контроля в 
вопросах благоустройства. В свя-
зи с этим мы не вправе требовать 
от частных лиц и индивидуальных 
предпринимателей соблюдения 
чистоты на закрепленных за ними 
участках: это нарушает нормы, 
установленные федеральным за-
конодательством, что дает возмож-
ность надзорным органам опроте-
стовывать нормы Правил в суде. 
Поэтому мы не можем влиять на 
бизнесменов, которые просто иг-
норируют требования благоустрой-
ства и интересы горожан. 

Основные протесты прокурату-
ры и УФАС как раз и относятся к 
пунктам по закреплению прилега-
ющих территорий за хозяйствую-
щими субъектами для содержания 
и уборки, а также пунктам, преду-
сматривающим материальную от-
ветственность предпринимателей 
за несоблюдение Правил. Однако, 
по мнению собравшихся, без это-
го невозможна эффективная работа 
по наведению порядка на улицах 
городов.

Собравшиеся приняли решение 
сформулировать общие проблемы 
всех муниципалитетов. Документ, 
выработанный по итогам сове-
щания, будет направлен в Мини-
стерство регионального развития 
РФ, Совет Федерации и Государ-
ственную Думу. В него включат 
конструктивные предложения ор-
ганам государственной власти по 
урегулированию законодательства 
для более эффективной реализа-
ции Правил благоустройства на 
территории всех городов России. 
Основой для обращения послужит 
законодательная инициатива Челя-
бинской городской Думы, а задача 
ассоциации «Союз российских 
городов» – привлечь внимание к 
проблеме и способствовать её ре-
шению на самом высоком уровне.

Подводя итоги встречи, гене-
ральный директор Союза россий-
ских городов Александра Игнатье-
ва заявила:

– Чрезвычайно важно, что Челя-
бинск поднял эту острую для всех 
городов России тему. Сегодняшняя 
встреча позволила выявить про-
блемы муниципалитетов и понять, 
что решить их возможно только 
на федеральном уровне, посколь-
ку у муниципалитетов сегодня не 
хватает собственных полномочий 
для самостоятельного решения 
вопросов. А значит, необходима 
помощь на самом высоком зако-
нодательном уровне. Один голос 
звучит тихо, но если большинство 
муниципалитетов поддержат ини-
циативу главы Челябинска и вме-
сте заговорят об общей проблеме, 
уверена, что наши просьбы будут 
услышаны!

При подготовке материала
использована информация

Челябинской городской Думы

Ректор вуза Александр Леонидо-
вич Шестаков уже представил его 
коллегам на последнем заседании 
Ученого совета. Андрей Шмидт 
уже официально утверждён в но-
вой должности.

Андрей Владимирович Шмидт 
родился в 1974 году в Челябинске. 
Образование высшее: в 1996 году 
с отличием окончил Челябинский 
государственный технический 
университет по специальности 
«Электропривод и автоматика 
промышленных установок и тех-
нологических комплексов», в 
2000-м – Южно-Уральский госу-
дарственный университет по спе-
циальности «Экономика и управ-
ление на предприятии». 

Кандидат экономических наук. 
Доцент кафедры «Экономика и 
финансы». Председатель профко-
ма преподавателей и сотрудников 
университета. Начальник Управ-
ления по внеучебной работе. Заве-
дующий кафедрой «Экономика и 
менеджмент сервиса» факультета 
сервиса и туризма.

Дважды избран депутатом Челя-
бинской городской Думы. С 2009 го- 
да входит в состав постоянных 
комиссий: по экономике, муници-
пальному имуществу и городской 
инфраструктуре и по социальной 
политике.

Новый проректор Чистый город
Начинается кампания по борьбе за чистоту района.

Глава администрации Центрального 
района, секретарь Центрального отде-
ления партии «Единая Россия» Марина 
Дымова вошла в состав штаба по ор-
ганизации санитарной очистки и бла-
гоустройству территории города.

Сегодня глава администрации Че-
лябинска Сергей Давыдов подписал 
распоряжение о проведении весенних 
субботников. Согласно распоряжению, 
мероприятия в этом году стартуют  
1 апреля и продлятся до 17 июня. В зави-
симости от погоды будут назначены даты 
массовых мероприятий по уборке.

За каждой территорией закреплены ответственные за уборку. 
Координировать работу по уборке и благоустройству областного 
центра поручено заместителю главы администрации Челябинска 
по городскому хозяйству Александру Любимову. Также в штаб 
по субботникам вошли руководители городских ведомств, главы 
районов.

В уборке города по традиции примут участие школьники и сту-
денты. Группы учащихся будут соревноваться за победу в конкурсе 
«Самый активный отряд по уборке городской территории». Другие 
участники субботников – активные граждане, сотрудники пред-
приятий и управляющих компаний – поборются за приз в конкурсе 
«Чистый город – 2013».

Напомним, что в Южно-Ураль-
ском государственном универси-
тете два проректора по учебной 
работе, один из них – Владимир 
Майоров. Андрей Шмидт сменит 
на этом посту Илью Чуманова. 

Андрей Владимирович Шмидт стал проректором ЮУрГУ  
по учебной работе.
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По итогам конференции бес-
сменный председатель КТОСа Пав-
лина Клементьевна Просвирнина 
вновь избрана на этот пост – уже 
четвертый раз с начала двухтысяч-
ных! Можно только позавидовать 
Павлине Клементьевне, сумевшей 
заслужить такое доверие жителей 
микрорайона, – они судят о работе 
председателя по реальным делам, 
участию в общественной жизни, 
а потому не видят смысла менять 
того, кто трудится не покладая рук. 
И это правильно!

Но, по словам Павлины Клемен-
тьевны, она вовсе не собирается 
держаться за место и давно готова 
уступить его другому – вот только 
желающих всё не находится.

Что и говорить, быть председа-
телем КТОСа – работа непростая, 
хлопотная, нервная, малоопла-
чиваемая, порой неблагодарная. 
Но если за дело берется команда 
профессионалов (именно из таких 
состоит актив КТОСа «Хлебоза-
водской»), да притом к решению 
проблем подключаются неравно-
душные жители – результат не за-
ставляет себя долго ждать.

Доклад председателя о про-
деланной работе за 2012 год со-
держал много важных моментов.  
В течение прошлого года проведе-
но пятнадцать заседаний комитета, 
два расширенных и одно экстрен-
ное, связанное с падением метео-
рита. На них рассматривались во-
просы, касающиеся благоустрой-

ства территории, организации 
субботников, оказания помощи 
одиноким гражданам. Большая ра-
бота в микрорайоне ведется с деть-
ми и подростками, КТОС тесно со-
трудничает с клубом «Победа». Он 
целый год был на ремонте, и на это 
время кружки «переехали» в близ-
лежащие школы. Зато теперь дети 
и родители не нарадуются переме-
нам, которые произошли в клубе: 
он стал красивым, современным, 
комфортным.

Налажена работа с советом ве-
теранов Центрального района, в 
состав которого входят три первич-
ных территориальных совета. Об-
щественники поздравляют стари-
ков с Днем Победы, юбилейными 
датами, Днем пожилого человека, 
раздают билеты на концерты, теа-
тральные постановки, приглаша-
ют на праздничные мероприятия, 
организованные при помощи и 
содействии депутатов избиратель-
ного округа.

В ходе доклада Павлина Кле-
ментьевна рассказала о работе де-
путата Законодательного Собрания 
Челябинской области Александра 
Леонидовича Шестакова.

– На протяжении многих лет 
Шестаков выделяет для детей из 
малоимущих семей бесплатные 
билеты на новогодние представ-
ления, которые проходят в Южно-
Уральском государственном уни-
верситете. Ребятишкам показывают 
интересный спектакль, организуют 

для них конкурсы, игры, раздают 
подарки от депутата. В этом году 
А.Л. Шестаков помог в организа-
ции детского праздника в клубе 
«Победа»: предоставил Деда Мо-
роза, Снегурочку, диджея. Пре-
красный романтический вечер 
при участии депутата организован 
ко Дню Святого Валентина, на ко-
торый пригласили семейные пары, 
прожившие вместе 25, 50 и более 
лет. Не остались без внимания 
женщины: для них помощницы де-
путата устроили чаепитие, каждой 
подарили коробку конфет и цветы. 
Проведение таких праздников, 
как День Победы, День матери, 
День пожилого человека, тоже не 
обходится без помощи депутата 
Шестакова. Также хочется сказать 
спасибо за работу нашему новому 
депутату городского парламен-
та – Олегу Викторовичу Иванову, 
которого мы выбрали в октябре 
прошлого года. Надеемся, что он 
будет ещё более активно участво-
вать в решении проблем жителей 
избирательного округа, – отметила 
Павлина Клементьевна.

А проблем в КТОСе «Хлебоза-
водской» хватает! Многие из них 
касаются соблюдения норм право-
порядка. Поэтому вопросы при-
сутствовавших на собрании были 
обращены к местному участковому 
Леониду Кислицыну. Он постарал-
ся ответить на все претензии жи-
телей. В большинстве своем они 
жалуются на то, что участковых 
днем с огнем не найти и люди не 
знают, куда им идти со своими про-
блемами. Полицейский объяснил, 
что в ходе реформы произошло 

значительное сокращение штата, 
отсюда все трудности, и попросил 
относиться к этому с пониманием, 
при этом заверил, что ни одна жа-
лоба, ни одно обращение жителей 
не останется без внимания органов 
правопорядка.

Ещё одна беда микрорайона – от-
сутствие нормального пешеходного 
тротуара по улице Труда в сторону 
трамвайного депо. Председатель 
направила письмо в управление 
дорожного хозяйства, и уже полу-
чила ответ: в проект будут внесены 
корректировки, данный вопрос на-
ходится в стадии решения.

От проблем постепенно переш-
ли к приятным моментам. Одним 
из них стало награждение жителей 
КТОСа «Хлебозаводской», стар-
ших по домам, помощников пред-

седателя похвальными грамотами 
от главы администрации Централь-
ного района Марины Валерьевны 
Дымовой.

Также слова благодарности про-
звучали в адрес актива КТОСа, в 
который сегодня входит семь че-
ловек: председатель Павлина Кле-
ментьевна Просвирнина, Вален-
тина Николаевна Каменева, Ольга 
Владимировна Паршукова, Татьяна 
Игоревна Петрова, Геннадий Ива-
нович Косов, Нина Петровна Роди-
на и Андрей Юрьевич Черепанов.

Впереди у общественников мно-
го дел: скоро начнутся субботни-
ки – работы хватит всем. Дружная 
команда «Хлебозаводского» гото-
ва к трудовым подвигам, здесь не 
боятся трудностей и умеют с ними 
справляться!

Визит этого уникального челове-
ка в университет – событие важное 
и очень знаменательное. Петерс 
приехал в ЮУрГУ по приглашению 
давнего друга, проректора по учеб-
ной работе Владимира Ивановича 
Майорова. К встрече готовились 
очень тщательно, план дня распи-
сали буквально по минутам. 

Гуго Петрович оказался чело-
веком скромным и застенчивым. 
Журналисты, камеры, телесъём-
ка, интервью – гость был немного 
смущён и удивлён таким присталь-
ным вниманием к своей персоне. 
Но с готовностью отвечал на во-
просы, рассказывал о трудностях, 
которые пришлось преодолеть на 
пути к заветной мечте, о прыжках 
с парашютом, первом полёте. Не 
обошёл стороной и темы политики, 
патриотизма, религии, и, конечно, 
поделился впечатлениями по пово-

ду недавнего падения метеорита, 
свидетелем которого стал так же, 
как и многие челябинцы. В редак-
ции нашей газеты он взял один из 
последних номеров, где мы расска-
зывали об этом событии, и сказал, 
что с большим интересом почитает 
«Технополис».

О непростой судьбе Гуго Петер-
са не раз писали журналисты, а на 
Свердловской киностудии ещё в 
советские времена снят фильм под 
названием «Небом едины».

– В 1957 году я выполнил первый 
самостоятельный полёт на простей-
шем учебном планере, через десять 
лет, вопреки всем барьерам и пре-
пятствиям, имел на счету несколь-
ко прыжков с парашютом, летал на 
всех типах существовавших тогда 
планеров, в том числе и на рекорд-
ных. Освоил самолёт – буксиров-
щик планеров. Был на седьмом 

небе от счастья, но периодически 
приказами генералов меня отстра-
няли от полётов. Однако с помощью 
друзей-единомышленников я снова 
пробивался в небо, жизнь без кото-
рого теряла смысл. Так оказался 
единственным в Советском Союзе 
лётчиком, пришедшим в авиацию 
на протезе, – рассказывает Гуго 
Петрович. 

Три года назад он всё-таки оста-
вил полёты: по состоянию здоровья 
не прошёл медицинскую комиссию. 
Но понимает, что рано или позд-
но это должно было произойти.  
В ЮУрГУ ему удалось побывать на 
самой высокой точке – подняться 
на шпиль университета. Гуго Пе-
терс оказался в родной стихии. 
«Вот бы мне сейчас крылья!» –  
с мальчишеским восторгом вос-
кликнул легендарный пилот, глядя 
вниз с высоты птичьего полёта.  
И столько в этом возгласе было 
жизни, азарта, желания, непреодо-
лимой тяги к небу, которая никогда 
не покинет лётчика Петерса!

Лидер года
В Челябинской местной организации Всероссийского 
общества слепых прошло торжественное мероприятие, 
на котором подведены итоги конкурса «Человек  
года – 2012».

Поздравить победителей в различных номинациях, вручить им 
грамоты, цветы и подарки пришли Наталья Куницына и Светлана 
Казанцева – помощницы депутатов-единороссов Александра Ше-
стакова и Андрея Шмидта.

В рамках конкурса заявлены следующие номинации: «Мастер 
своего дела», «Лучший спортсмен», «Лучший журналист», «Лучший 
добытчик спонсорских средств», «Лучший организатор спортив-
ной деятельности», «Лучший организатор работы со слепоглухоне-
мыми», «Лучший организатор творческой деятельности», «Лидер 
года».

В последней номинации уверенную победу одержала бессменный 
председатель Челябинской городской организации ВОС Надежда 
Топунова. С чем её и поздравляем!

Дело спорится там, где работают
 КТОС «Хлебозаводской» одним из первых в Центральном районе 
провёл отчётно-выборную конференцию согласно новому Положению 
о территориально-общественном самоуправлении в Челябинске.
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Окрылённый человек
Лётчика Гуго Петерса называют «Маресьевым 
послевоенных лет». Оставшись в юности без ноги, 
он научился управлять самолётом на протезе.
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Председатель КТОСа «Хлебозаводской»  
Павлина Просвирнина (первая слева) со своими помощницами
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Центральный район: 
события и люди

Жители Шершней очень любят свой поселок, и 
между собой называют его маленькой Швейцарией. 
В этой удивительной «стране» хорошо живется и ста-
рикам, и молодежи. Шершнёвцы умеют работать и 
любят отдыхать.

В этом мы убедились, попав на веселый празд-
ник, устроенный в честь Дня защитника Отечества 
и Международного женского дня 8 Марта.

В поселковом клубе столы ломились от домашних 
разносолов и угощений. 

Нас встретил «глава семьи» – начальник отдела по 
работе с территорией Шершни Владимир Алексеевич 
Уфимцев, и напоил с мороза горячим чаем. Отогрев-

В Центре психолого-педагогической реабилитации и 
коррекции прошел традиционный праздник встречи вес-
ны. В этом году её приближения все ждали очень долго и 
с особым нетерпением. Наверное, поэтому праздник по-
лучился очень искренний, добрый и весёлый. Чувство-
валось, как ребятишкам, их родителям и сотрудникам 
Центра хочется, чтобы побыстрее пришла Весна.

И она пришла. Нарядная, красивая, молодая! И не 
одна, а вместе с братьями – Мартом, Апрелем и Маем. 
Братцы-месяцы устроили для ребят интересные конкур-
сы, игры, спортивные состязания (в этом им помогал 
учитель физкультуры Вячеслав Алексеевич Ромасю-
ков), и, конечно, пригласили всех в большой дружный 
хоровод.

Ребята читали стихи, пели песни, отгадывали за-
гадки и веселились от души. В завершение праздни-
ка дети вместе с родителями и педагогами нарядили 
дерево, украсив его яркими цветами.

По словам руководителя Центра Ларисы Евгеньев-
ны Селивёрстовой, подобные мероприятия очень 
нравятся ребятишкам, они помогают «особым» детям 
отвлечься, почувствовать себя увереннее, стать сме-
лее (хотя многие очень волновались, когда выходи-
ли читать стихи), поближе сойтесь со сверстниками, 
ощутить себя частью коллектива.

Вообще, подвижные игры всегда идут на пользу 
ребятишкам. На депутатские средства, выделенные 
членом областного парламента Александром Шеста-
ковым, ректором Южно-Уральского государственного 
университета, Центр в прошлом году приобрел тре-
нажеры, беговые дорожки, теннисный стол, баскет-
больные щиты.

Организовал игру актив Молодёжного совета 
Центрального района, в частности его лидеры, сту-
денты Южно-Уральского государственного универ-
ситета Максим Пашнин и Василий Кошмар. В числе 
участников – члены Молодёжного совета.

Мероприятие прошло в весёлой друже-
ской атмосфере. Все участники полу-
чили море положительных эмоций и 
захотели непременно сыграть ещё 
раз. Победителем стал секретарь 
Молодёжного совета Централь-
ного района Максим Пашнин, 
который в мае примет участие 
в областном чемпионате по 
«Президенту».

Увлекательная игра «Пре-
зидент» покорила уже многих 
жителей Челябинска и области. 
В неё сейчас играют в школах, 
училищах, вузах и на предприяти-
ях. Игра моделирует в настольном 
формате выборы президента Россий-
ской Федерации.

О своем увлечении политикой Максим Пашнин 
рассказал в интервью нашему корреспонденту:

– Вопросами политики начал интересоваться с 
десятого класса. Любимыми предметами в школе 
были обществознание и история. В дальнейшем, по-
ступив в вуз, стал активно заниматься обществен-
ной деятельностью в профкоме ЮУрГУ.

Политическая сфера мне интересна тем, 
что есть возможность донести до власти 

видение решения многих проблем, кото-
рые волнуют молодёжь, и в том числе 

меня.
Не исключаю возможности, что 

когда-нибудь приму участие в вы-
борах. Но пока я для этого молод, 
ведь быть депутатом – большая от-
ветственность, и нужно набраться 
опыта.

Сейчас ведется много дискуссий 
на тему: нужно ли вернуться к пря-

мым выборам губернаторов и мэров? 
Мое мнение на этот счет: глав субъек-

тов Федерации следует выбирать общим 
голосованием граждан, но с обязательным 

последующим согласованием с президентом, 
который обладает необходимой информацией о де-
ловых и личностных качествах кандидата.

За звание лучших в профессии педагоги боролись 
в ходе конкурсов «Учитель года», «Педагогический 
дебют», «Педагог года в дошкольном образовании», 
«Сердце отдаю детям», «Самый классный Класс-
ный», «Руководитель года» и «Педагог специаль-
ного (коррекционного) образования».

Череда городских этапов «Учителя года» началась 
ещё в январе с «Самого классного Классного», а за-
кончилась совсем недавно конкурсом «Руководитель 
образовательного учреждения». Учителя и воспитате-
ли показывали свои таланты, творческие дарования, 
интеллект и способность нестандартно мыслить. Для 
этого они готовили самопрезентации, давали откры-
тые уроки, классные часы и мастер-классы.

И вот, наконец, в марте в ходе торжественной це-
ремонии подведения итогов, состоявшейся во Двор-
це пионеров и школьников имени Н.К. Крупской, 
названы имена победителей.

Абсолютным победителем конкурса «Учитель 
года – 2013» стала учитель музыки МАОУ СОШ  
№ 153 Наталья Николаевна Ячменева. Она получила 
главный приз – сертификат на 300 000 рублей.

В номинации «Педагогический дебют» конкурса 
«Педагог года в дошкольном образовании» победила 
Татьяна Анатольевна Наумова, учитель-дефектолог 
МБОУ ДС № 20.

В номинации «Декоративно-прикладное и изо-
бразительное творчество» лучшей признана педа-
гог МАУДОД ДПШ имени Н.К. Крупской Светлана 
Витальевна Ахметгареева.

Руководитель года – Юлия Викторовна Смирнова, 
директор МБОУ гимназии № 10. Совсем недавно 
десятиклассник этой гимназии Владислав Дрегин 
стал абсолютным победителем городского конкур-
са старшеклассников образовательных учреждений 
«Ученик года – 2013».

В конкурсе «Педагог специального (коррекцион-
ного) образования», который в этом году проводился 
в городе впервые, одним из двух победителей также 
стала представительница Центрального района –  
Анна Константиновна Степанова, учитель началь-
ных классов МБС(К)У С(К)ОШ № 127.

Все участники конкурсов награждены денежны-
ми премиями. Лауреаты получили дипломы, подар-
ки и море цветов, их поздравили коллеги, родные 
и друзья.

В завершение церемонии победители конкурсов 
прошлых лет вручили преемникам переходящие 
кубки и пожелали успехов на следующих этапах 
конкурсной жизни.

По материалам Управления образования 
администрации Челябинска

Материалы подготовила Оксана ХУДЯКОВА

шись, мы отправились к стендам с фотографиями, где 
запечатлена вся жизнь маленького посёлка, который 
в прошлом году отметил 275-летний юбилей. Жители 
очень гордятся богатой историей Шершней и с удо-
вольствием рассказывают о том, как жизнь в родном 
посёлке год от года меняется к лучшему.

Например, для директора клуба Татьяны Бирт са-
мой большой радостью стала новость о том, что в 
этом году депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Александр Шестаков выделил пол-
миллиона(!) рублей на ремонт здания клуба. Кроме 
того, ещё сто тысяч рублей из депутатского фонда 
пойдут на ремонт здания администрации поселка. 

Не остался в стороне и депутат Челябинской город-
ской Думы Андрей Шмидт, который также оказывает 
регулярную помощь своим избирателям. На 150 ты-
сяч рублей, выделенных депутатом, будет построена 
детская игровая площадка.

Эти приятные новости сообщили жителям Шерш-
ней помощницы депутатов Наталья Куницына и Свет-
лана Казанцева, которые приехали, чтобы поздравить 
представителей сильного пола с прошедшим празд-
ником, а милых дам – с наступающим.

Героями дня стали пятеро самых-самых. Им вру-
чены благодарственные письма и денежные премии 
от депутата ЗСО А.Л. Шестакова. Назовем имена тех, 
кем гордятся Шершни. Это Валерий Шаганов, Ген-
надий Баранов, Сергей и Виктор Удовиченко, Алек-
сандр Бирт. Последний оказался супругом директора 
клуба Татьяны, а ещё – охотником! Хлебосольная хо-
зяйка и искусная кулинарка в честь праздника приго-
товила вкуснейший бульон из косули, которую добыл 
на охоте муж.

Жители посёлка отличаются не только гостепри-
имством и кулинарными способностями. Есть среди 
них настоящие музыкальные таланты. Всех покорило 
и тронуло до слёз выступление 10-летнего Артёма 
Куликова, который спел песню «Офицеры». Мальчик 
с детства занимается музыкой и вокалом, которые 
ему преподает мама Марина, выпускница Челябин-
ской академии культуры и искусств. 

Замечательным подарком и мужчинам и женщинам 
посёлка Шершни стали творческие номера коллекти-
вов Южно-Уральского государственного университе-
та. Порадовали музыкальные композиции и русские 
народные песни в исполнении ансамбля «Фольк-
тон», а также оркестра народных инструментов (ху-
дожественный руководитель – Тигран Хачатрян).

Живут же люди!
Таких радушных и гостеприимных хозяев, как в посёлке Шершни, нет ни в одном районе 
Челябинска. Когда приезжаешь туда, складывается впечатление, что попал в дом,  
где живёт большая дружная семья со своими устоями и традициями.

Следующим поводом для массовых гуляний 
стала Масленица. Шершнёвцы собрались воз-
ле клуба, где развернулась шумная и веселая 
ярмарка. Жителей и гостей посёлка хлебосоль-
ные хозяйки угощали блинами и горячим чаем.  
А неподалеку в большом казане дымился на-
стоящий восточный плов – его приготовила 
Татьяна Бирт вместе с мужем. Рукодельницы 
и мастера принесли на ярмарку поделки из 
лозы, дерева. Они украшали площадь и радо-
вали глаз. Праздничного настроения добавляли 

Гуляй, Масленица!
жительницы в красочных народных костюмах, 
весело зазывавшие покупателей. 

Для самых маленьких жителей Шершней 
студенты Южно-Уральского государственного 
университета приготовили много развлечений, 
конкурсов и забав. Дети с удовольствием пели, 
плясали, отгадывали загадки, участвовали в 
спортивных состязаниях, показывали свои та-
ланты. 

Глава поселка Владимир Алексеевич Уфим-
цев поблагодарил за помощь в организации 
праздника активистов студенческого профкома –  
Дарью Пупышеву, Артёма Кузнецова, Алек-
сандра Головко, Виктора Казимирова, Олега 
Просвирина, Дмитрия Савченко, Владислава 
Смольникова.

По русской народной традиции праздник за-
кончился сжиганием чучела Масленицы. Под 
аплодисменты и радостные возгласы жителей 
яркое пламя взметнулось чуть ли не до неба, и 
за считанные секунды от символа праздника 
не осталось и следа. Но от этого настроение 
шершнёвцев не стало хуже. Радостные, доволь-
ные и сытые, они разошлись по домам, чтобы 
продолжить встречать долгожданную весну.

В администрации Центрального района прошло 
первое занятие Школы для пациентов с остеоартро-
зом, которое провела врач городского Центра меди-
цинской профилактики Наталья Юрьевна Кутикова.

Инициатором мероприятия выступила председатель 
медицинской комиссии районного совета ветеранов 
Людмила Алексеевна Спивакова. Она пригласила на 
встречу жителей Центрального района, а также за-
местителя главы районной администрации Галину 
Андреевну Гаврилову, которая выразила надежду, что 
подобные занятия станут регулярными:

– Мы уже запланировали, что в следующий раз 
специалисты Центра медпрофилактики расскажут о 
заболеваниях сердца, потом пригласим офтальмолога. 
Для пожилых людей очень важно живое общение с 
врачом: можно сразу получить исчерпывающие от-
веты на вопросы.

По словам участников круглого стола (именно в 
таком формате проходило занятие), первый опыт 
оказался очень удачным. Особенно пенсионерам по-
нравилось, как Наталья Юрьевна вела занятия – она в 
доступной форме рассказала о проблемах с суставами, 

Полезные встречи
мерах профилактики заболевания, порекомендовала 
несложные физические упражнения, дала советы по 
приёму лекарств, и даже подсказала, в какой аптеке 
они дешевле.

«Учитель года» –  
звучит гордо!
Несколько педагогов Центрального района признаны победителями ежегодного 
конкурса профессионального мастерства.

Молодёжь  
выбрала «президента»

Весна пришла!

В администрации Центрального района прошёл отборочный тур политической 
настольной игры «Президент», разработанной Молодёжной избирательной комиссией 
Челябинской области с целью повышения электоральной грамотности.

Специализация  
Центра психолого-педагогической 

реабилитации и коррекции:  
психолого-педагогическая коррекция. 

Отделения:  
дошкольное отделение группы 

кратковременного пребывания для детей  
с ранним детским аутизмом, дневная школа  

для детей с ранним детским аутизмом, вечерняя 
школа для подростков с нарушениями слуха. 

Консультации для родителей,  
имеющих детей с ранним детским аутизмом. 
Областная психолого-медико-педагогическая 

комиссия для детей с ранним  
детским аутизмом.
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На встречу пригласили более 
20 экспертов – представите-
лей министерства образования 
и науки Челябинской области, 
Главного управления по труду 
и занятости населения региона, 
компаний-работодателей, а также 
вузов, колледжей и техникумов.

Поводом для проведения кру-
глого стола стала очередная ак-
кредитация (мониторинг эффек-
тивности), которая ждет высшие 
учебные заведения России осе-
нью этого года. К основным пяти 
показателям добавятся ещё два, в 
том числе процент трудоустроен-
ных выпускников. 

Как сообщила начальник 
управления профобразования 
регионального министерства об-
разования и науки Елена Зайко, 
Челябинская область вошла в чис-
ло 12 регионов, где это новшество 
в системе аккредитации будет 
опробовано. Вузы, колледжи и 
техникумы смогут вносить в ин-
формационную систему данные, 
на основании которых будут даны 
общие рекомендации по региону.

– В нацпроекте «Образование», 
который начинался в 2007 году, 
уже был заложен такой критерий, –  
напомнила Елена Зайко. – Мы от-
слеживаем изменения данных по 
нему. Среднеобластной показатель 
трудоустройства выпускников по 
специальности равен 65%.

«Живая история» реализуется в Челя-
бинской области с 2010 года, среди его 
инициаторов и участников много студен-
тов и выпускников Южно-Уральского го-
сударственного университета.

Организаторы: МБУК «Центр историко-
культурного наследия города Челябин-
ска», Центр информационной поддержки 
«МедиаМост», Челябинская региональная 
молодежная общественная организация 
«Лига интеллектуальных игр», Челябин-
ская областная федерация исторического 
фехтования и реконструкции.

Проект поддерживают: управление 
культуры и управление по делам моло-
дежи администрации Челябинска, Глав-
ное управление молодежной политики 
Челябинской области, Общественная 
молодежная палата при Законодательном 

Пока неизвестно, как будут 
подсчитывать количество тру-
доустроенных выпускников – по 
специальности или в общем. 
Участники круглого стола отме-
тили, что собрать данные о том, 
на каком предприятии и в какой 
сфере трудится бывший студент, 
очень сложно. Сейчас в учебных 
заведениях создаются центры 
содействия трудоустройству, 
которые напрямую сотруднича-
ют  с будущими работодателями, 
следят за обстановкой на рынке 
труда и дают студентам инфор-
мацию о самых востребованных 
специальностях.

Подобный центр работает в 
ЮУрГУ уже более десяти лет. На-
лажено конструктивное сотрудни-
чество с предприятиями региона, 
сотрудники которых ведут дисци-
плины профессионального блока, 
что позволяет готовить специали-
стов в соответствии с требования-
ми работодателя.

Вообще, у ЮУрГУ накоплен 
большой опыт работы по трудоу-
стройству выпускников, взаимо-
действия с работодателями, проф-
ориентационной деятельности. 
Им с коллегами поделилась декан 
факультета предвузовской подго-
товки Юлия Олеговна Болотина.

В вузе создано специальное 
подразделение – отдел практики 
и трудоустройства выпускников 

(начальник – Сергей Борисович 
Коваль), деятельность которого 
направлена на сотрудничество 
с работодателями – ведущими 
предприятиями Челябинска и об-
ласти. Студенты старших курсов 
проходят там практику, и после 
окончания университета успеш-
но устраиваются на работу.

Большое внимание уделяется 
профориентационной работе. 
По словам Юлии Олеговны, в  
ЮУрГУ хорошо зарекомендовали 
себя адаптационные сборы, кото-
рые ежегодно проходят на базе от-
дыха «Наука» в селе Непряхино. 
В них участвуют студенты юриди-
ческого, торгово-экономического  

факультетов, приглашаются пред-
ставители работодателей.

Традицией стали дни откры-
тых дверей. Они тоже проходят с 
участием руководителей ведущих 
компаний и предприятий не толь-
ко Челябинской, но также Сверд-
ловской, Тюменской областей.

На ряде факультетов универси-
тета студентам предоставляется 
возможность получить рабочие 
профессии.

Не так давно на аэрокосмиче-
ском факультете ЮУрГУ начали 
готовить пилотов коммерческой 
авиации.

Участники круглого стола 
выразили надежду, что предсто-

ящий мониторинг эффектив-
ности учебных заведений по 
такому показателю, как процент 
трудоустроенных выпускников, 
заставит абитуриентов более 
серьезно подходить к выбору 
профессии и обучению. Кроме 
того, предстоящий мониторинг 
должен ускорить принятие про-
фессиональных стандартов, поз-
воляющих учебным заведениям 
готовить именно таких специали-
стов, которые необходимы рабо-
тодателям.

Оксана ХУДЯКОВА,
при подготовке материала 
использована информация

сайта ChelDiplom.ru

Вопросы трудоустройства выпускников обсудили 
участники круглого стола «Востребованность 
выпускников как показатель эффективности учебного 
заведения». 

Сделано в Челябинске!

Собрании Челябинской области и другие 
организации.

В настоящее время в рамках проекта 
проводится десять крупных мероприя-
тий. Это праздники, посвященные рекон-
струкции ключевых событий российской 
и южно-уральской истории – Ледового по-
боища, Полтавской битвы, взятия Измаила, 
Бородинского сражения, Курской битвы,  
а также День народного единства, День 
герба Челябинска и другие. Эти меропри-
ятия в общей сложности посетили более  
30 000 челябинцев и гостей города.

Дарья Шульгина, управляющий партнер 
Центра информационной поддержки не-
коммерческих организаций «МедиаМост», 
выпускница ЮУрГУ: 

– Самое важное для нас как соорганиза-
торов проекта – даже не столько премии, 

сколько то, что мы смогли заинтересовать 
молодежь историей России и Южного Ура-
ла, героическими деяниями предков, объ-
единить молодых людей, пробудить в них 
чувства чести, достоинства, гордости за 
Родину. Рада, что проект «Живая история», 
созданный в Челябинске, получил призна-
ние на федеральном и международном 
уровне. Конечно, это было бы невозможно 
без поддержки тысяч челябинцев, которые 
последние четыре года становились зрите-
лями праздников-реконструкций.

Дмитрий Семенов, директор Центра 
историко-культурного наследия:

– Эксперты четырех абсолютно разных 
конкурсов в Екатеринбурге, Новосибир-
ске, Санкт-Петербурге и Москве выбра-
ли именно «Живую историю» в качестве 
лучшего российского социального про-
екта. Это в самом деле большая победа. 
Но мы не собираемся останавливаться 
на достигнутом. В этом году праздники-
реконструкции превратятся в однодневные 
фестивали – бои будут детализированы, 
увеличится их длительность, появятся 
дополнительные площадки, организуем 
конкурсы и викторины для зрителей.

Ближайшее мероприятие проекта 
пройдет 12 апреля – в День космонавти-
ки: по традиции в вечернее небо взлетят  
300 небесных фонариков. А 21 апреля – 
день реконструкции Ледового побоища. 
Причем Кубок по историческому фехтова-
нию имени Александра Невского, прохо-
дящий в рамках мероприятия, приобретет 
статус международного – помимо девяти 
команд со всей России, бороться за победу 
будет сборная Казахстана.

Проект «Живая история» стал самым 
титулованным в сфере связей с обще-
ственностью и социальных коммуникаций 
в России:

– победитель Международной премии 
в области развития общественных связей 

PROBA-IPRA Golden World Awards в но-
минации «Лучший социальный проект»;

– победитель региональной премии в 
области развития общественных связей 
«Серебряный лучник» – Урал, в номина-
ции «Лучший проект в сфере социальных 
коммуникаций и благотворительности»;

– победитель IV Ежегодного между-
народного конкурса признания профес-
сиональных достижений в сфере PR и 
рекламы «Золотой соболь» в номинации 
«Лучший социально направленный проект 
в некоммерческой сфере»;

– дипломант Национальной премии в 
области развития общественных связей 
«Серебряный лучник» в номинации «Луч-
ший проект в сфере социальных коммуни-
каций и благотворительности».

При подготовке материала
использована информация,
предоставленная Центром

информационной поддержки
некоммерческих организаций

Проект «Живая история» завоевал все премии в области связей  
с общественностью в России. По мнению российских и иностранных 
экспертов, это лучший социальный проект. И сделан он в Челябинске.

«Свободное плавание» 
отменяется?
«Свободное плавание» 
отменяется?
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Весенний флагман  
качественной связи

7

С целью привлечь внимание 
общественности и органов госу-
дарственной власти к проблемам 
социальной защиты молодого 
поколения 24 апреля, в Между-
народный день солидарности 
молодёжи, на факультете эко-
номики и предпринимательства 
проводится учебно-научная кон-
ференция «Социальный менедж-
мент: вектор развития», посвя-
щённая грядущему 70-летнему 
юбилею Южно-Уральского госу-
дарственного университета. 

Она должна стать коммуника-
тивной площадкой, где предста-
вители органов государственной 
власти, местного самоуправле-
ния, социальной защиты населе-
ния и общественных организа-
ций смогут совместно обсудить 
насущные вопросы социального 
менеджмента; это будет способ-
ствовать совершенствованию 
методов профессиональной под-
готовки кадров для системы со-
циальной защиты.

Основные направления работы 
конференции – опыт социальной 
работы с различными категория-
ми населения: организационно-
управленческий аспект, иннова-
ции в социальном менеджменте 
и социальной работе, развитие 
кадрового потенциала системы 

На встречу пригласили ветера-
нов вуза, студентов. 

Владимир Фёдорович рассказал 
о себе, своем боевом пути, тяготах 
и лишениях военного времени.

 В.Ф. Николаев родился 13 ян-
варя 1925 года. Окончил школу в  
1941 году в городе Копейске. 17 июля  
1941 года начал работать на шахте 
№ 4–6 города Копейска зарисов-
щиком в геолого-маркшейдерском 
отделе.

 13 марта 1943 года восемнад-
цатилетний юноша был зачислен 
добровольцем в сапёрный батальон 

социальной защиты населения 
Челябинской области, роль об-
щественных организаций в реа-
лизации политики социальной 
защиты населения Челябинской 
области.

Будет задействован научный и 
творческий потенциал молодёжи: 
студенты специальности «Соци-
альная работа» и учащиеся челя-
бинских школ, интересующиеся 
школьными социальными проек-
тами и имеющие опыт участия в 
их реализации, представят докла-
ды по наиболее актуальным про-
блемам социального менеджмен-
та и социальной работы.

На конференцию приглашены 
представители Законодательного 
Собрания и министерства соци-
альных отношений Челябинской 
области, органов местного само-
управления и общественных ор-
ганизаций. Совершенствование 
социального образования и уси-
ление практической составляю-
щей в подготовке квалифициро-
ванных кадров для учреждений 
системы социальной защиты 
населения невозможно без при-
влечения к учебному процессу 
специалистов и руководителей 
данной сферы.Важнейшую роль 
в профессиональном развитии 
играет не только совершенство-
вание знаний, умений, навыков, 
но и личностные качества. Яр-
кий пример тому – профессио-
нальная деятельность занятых 
в сфере социальной работы: на 
них возлагается огромная мо-
ральная ответственность перед 
людьми, обязанность поддержи-
вать на высоком уровне качество 
социальных услуг, предоставля-
емых населению.

Этот мартовский день выдался по-настоящему ве-
сенним и тёплым. Яркое солнышко, весёлое щебета-
ние птиц, журчание ручейков  создавали хорошее на-
строение и радовали прохожих. 

А  тех, кто в этот день зашёл в новый офис «Ро-
стелекома» на Цвиллинга, 10 (напротив ТРК «Куба) 
ожидали и другие, не менее приятные сюрпризы  – 
цветы и подарки. Ведь здесь открылся флагманский 
центр продаж и обслуживания клиентов ОАО «Росте-
леком». 

Теперь в самом центре столицы Южного Урала 
можно получить все телекоммуникационные услу-
ги: проводную телефонию, сотовую связь, Интернет, 
«Интерактивное ТВ».  Подробно обо всём этом на 
торжественном открытии офиса  рассказал  коммер-
ческий директор  Челябинского филиала ОАО «Росте-
леком» Олег Извеков, который, кстати, именно в этот 
понедельник отмечал свой день рождения. Поэтому 
праздник получился вдвойне торжественным и ра-
достным. 

Веселых красок добавляли забавные и доброжела-
тельные мимы, вручавшие всем дамам на входе цветы, 
а джентльменам – презентационные пакеты с фирмен-
ной символикой «Ростелекома». В этот день все же-
лающие (не только приглашенные на презентацию, но 
и посетители) смогли принять участие в викторине.

Как и положено, торжественное открытие сопрово-
ждалось перерезанием красной ленточки, небольшой 
экскурсией по флагманскому центру, знакомством с 
залами для физических и юридических лиц – простор-
ными, удобными, современными и очень комфортны-
ми для посетителей, оборудованными по последнему 
слову техники. 

Стоит отметить, что в часы повышенной нагрузки с 
посетителями одновременно работают 18 менеджеров, 

не считая консультантов. «Электронная очередь» по-
зволяет снизить время ожидания до минимума. Еще 
один плюс нового флагманского центра – бесплатный 
Wi-Fi. 

Одна из задач нового флагмана – популяризация 
электронных государственных услуг. Здесь открыт 
пункт выдачи кодов активации е единому порталу  
госуслуг gosuslugi.ru.

Флагманский центр «Ростелекома» в Челябинске 
открыт с 9 часов утра до 20 часов вечера (в выходные 
дни – до 18 часов) без перерыва; обслуживание юри-
дических лиц – с 9:00 до 18:00 (пятница – до 17:00).

Добро пожаловать в новый флагманский центр!

Уральского добровольческого тан-
кового корпуса (131-й отдельный 
гвардейский сапёрный орденов 
Кутузова, Богдана Хмельницкого, 
Александра Невского и Красной 
Звезды батальон). Военную под-
готовку проходил в УДОСе (в 8 км 
от города Троицка Челябинской  
области).

23 мая 1943 года отправился из 
Челябинска поездом до станции 
Кубинка под Москвой, куда при-
были все части Уральского добро-
вольческого танкового корпуса для 
подготовки к отправке на фронт.

 Первое боевое крещение ураль-
ские воины приняли на прорыве 
Орлово-Курской дуги в районе го-
рода Болохова. 

 За разминирование минного 
поля для прохода наших танков и 
сооружение переправы через реку 
Нугрь в районе деревни Борилово 
Владимир Фёдорович был в числе 
других отличившихся сапёров на-
гражден медалью «За боевые за-
слуги».

 Затем, начиная со станции Ше-
петовка, было освобождение Укра-
ины: города Каменец-Подольский, 
Львов. Вместе с другими бойцами 
прославленной 63-й танковой ураль-
ской бригады Владимир Фёдорович 
участвовал в освобождении Поль-
ши, Германии, Чехословакии.

 Войну Владимир Фёдорович 
Николаев закончил в звании еф-
рейтора 131-го отдельного гвардей-
ского сапёрного орденов Кутузова, 
Богдана Хмельницкого, Александ-
ра Невского и Красной Звезды ба-
тальона.                          

 За боевые заслуги в Великой 
Отечественной войне Владимир 
Фёдорович Николаев награжден 
орденом Красной Звезды, медаля-
ми «За взятие Берлина», «За осво-
бождение Праги».

  После войны Владимир Фёдо-
рович работал и учился в городе 
Копейске. Как и многие, на фронте 
он понял, насколько важно в жизни 
качественное образование. Посту-
пил в Копейский горный техникум. 
А после его успешного окончания 
вернулся работать на свою родную 
шахту № 4–6 горным мастером.

 В результате упорного труда 
стал начальником участка, затем 
главным геологом шахты. За успе-
хи в труде Владимир Фёдорович 
награжден орденом «Знак Почёта», 
медалями «За доблестный труд», 
«Ветеран труда», знаками «Шах-
тёрская слава» II и III степени. 

При подготовке материала 
использована информация  
с сайта МБОУ СОШ № 39  

Челябинска

Социальный  
вектор развития

Последний герой
По инициативе факультета 
военного обучения  
Южно-Уральского 
государственного 
университета в совете 
ветеранов прошла  
встреча с фронтовиком 
Владимиром 
Николаевым, последним 
живым свидетелем 
героического пути 
добровольцев-уральцев, 
участником Уральского 
добровольческого танкового 
корпуса. 

Весенний флагман  
качественной связи
«Ростелеком» открыл новый офисный центр в Челябинске

Евгения АНТИПОВА,
главный специалист
Государственно-правового
управления правительства
Челябинской области, 
преподаватель кафедры ПиМ
факультета ЭиП

Много народов – 
единый район

В администрации Центрально-
го района состоялось заседание 
Совета Ассамблеи народов Челя-
бинской области. В нём приняли 
участие руководители националь-
ных культурных центров и обще-
ственных организаций.

Главным вопросом повест-
ки заседания стало утвержде-
ние плана работы Ассамблеи 
на 2013 год. Запланировано 
проведение 14 мероприятий.  
В числе ближайших – юби-
лейное торжество «Челябинск 
многонациональный», посвя-
щённое 10-летию Дома дружбы 
народов Челябинской области, 
Праздник народов Кавказа, Дни 
славянской письменности и культуры, Детский сабантуй, Фестиваль 
национальных культур.

Руководители Ассамблеи и национальных культурных центров 
также обсудили проблему повышения престижа Ассамблеи и приш-
ли к единогласному мнению о необходимости консолидации нацио-
нальных культурных центров.

Участники Совета откликнулись на предложение заместителя 
главы администрации Центрального района Галины Гавриловой, 
также принимавшей участие в заседании, и приняли решение ак-
тивно включиться в работу по весенней очистке территории района 
от мусора. К уборке подключатся члены общественных организа-
ций и национальных культурных центров. Совместный выход на 
субботник может превратиться в настоящую акцию по укреплению 
дружбы народов.
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ОТВЕТЫ:

По горизонтали: Брандспойт. Хореограф. Рупор. Романс. Перемена. Фараон. Вольт. Зерно. Наяда. Еда. Зав. 
Наезд. Арба. ГТО. Срам. Жатва. Удой. Алиф. Тара. Овчар. Тик. Колье. Катакомбы.

По вертикали: Триплан. Остановка. Перевязка. Чили. Ода. Муфта. Нихром. Лава. Артек. Ель. Одр. Серп. 
Тербий. Аскет. Раф. Олово. Азан. Море. Ага. Турка. Аркетт. Неон. Зов. Дефис. Норд. Алименты.

12 марта в Челябинской филар-
монии состоялась презентация 
нового проекта Леонида Чижика 
«Шопен и Джаз», посвященного 
двухсотлетнему юбилею Шопена, 
с участием потрясающего саксофо-
ниста Флориана Трюбсбаха (Герма-
ния). В этом проекте воплощается 
дух Шопена с точки зрения джазо-
вых музыкантов.

Исполнители с первых минут 
покорили челябинскую публику 
талантом, открытостью, виртуоз-

ной игрой и божественной музы-
кой.

На концерт пришли люди разного 
возраста, в том числе много молодё-
жи. Впечатлениями делится студент-
ка ЮУрГУ Полина Жердецкая:

– У типичного студента негу-
манитарной специальности не так 
часто возникает желание пойти 
на концерт классической музыки.  
В этот раз заинтересовало не толь-
ко необычное название, но и интер-
национальный состав исполните-

лей. Понравилось дружеское обще-
ние Чижика с публикой, Трюбсбах 
приятно удивил мастерством (хоть 
он и смущенно улыбался)! Клас-
сические произведения необходи-
мо слушать, чтобы постичь язык 
музыки, научиться понимать, что 
хочет сказать композитор, какие 
мысли и чувства выразить. Двух-
часовое выступление музыкантов 
привело людей в восторг! Чижи-
ку и Трюбсбаху удалось передать 
свою любовь к Шопену невероят-
ными джазовыми импровизациями 
и совершенным владением языком 
классической музыки и компози-
ции. На концертах Леонида Чи-
жика всегда происходит рождение 
новой музыки!

Оксана ХУДЯКОВА

Шопен и джаз
Искушённую челябинскую публику, любящую  
и понимающую джаз и знающую толк в классической 
музыке, трудно чем-либо удивить. Но Леониду Чижику, 
легендарному джазовому пианисту и композитору, который 
не первый раз даёт концерты в южно-уральской столице, 
это удалось.

Заслуженный артист России Игорь БУРКО:
«Это величина в мировой джазовой музыке. Это человек неи-

моверной музыкальной фантазии. Он никогда не знает, что будет 
играть. Высший пилотаж. Я не знаю в России пианистов равных 
Чижику. Это мировой уровень, он переиграл со всеми, с кем только 
было возможно. Жаль, что он уехал, но в те годы оставаться здесь 
было просто невыносимо».

Фото Полины ЖЕРДЕЦКОЙ

Вкусный 
поединок
Представители «четвёртой власти» накормили друг 
друга и cлучайных прохожих барбекю собственного 
приготовления.

Гастрономическая школа «Формула вкуса» и Первое выставочное 
объединение провели для представителей средств массовой инфор-
мации барбекю-турнир, который проходил на открытой площадке 
возле РК «Мегаполис».

Участники кулинарного конкурса, разделившись на четыре коман-
ды – интернет-СМИ, печатные издания, радио-СМИ и телевизион-
щики – соревновались в умении жарить мясо, курицу и рыбу. Кому 
что достанется – решал жребий.

Почему-то все мечтали о свиной вырезке. Но досталась она коман-
дам ТВ-СМИ (самый вкусный кусок – шейка) и радио-СМИ.

Куриные крылышки и потроха пришлось жарить «интернетчикам» 
(чем был очень возмущен обозреватель 74.ру Сергей Смирнов), «пе-
чатники» готовили барбекю из форели (забыв её почистить!).

Компетентное жюри под председательством гуру ресторанно-
го мира Олега Назарова (Москва), отведав все приготовленные 
командами блюда, приняв во внимание их оформление, оценило 
«произведения» каждой команды, отметив их достоинства и не-
достатки.

Вкуснее всех барбекю получилось у тележурналистов. Может 
быть, потому, что им повезло со свиной шейкой, или потому, что сре-
ди них случайно оказался корреспондент газеты Южно-Уральского 
государственного университета?

Барбекю-турнир закончился дружным поглощением конкурсных 
«шедевров». В этой приятной церемонии также приняли участие 
прохожие, которым повезло в этот момент оказаться неподалёку.
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